
      

 

Stadt Erlangen 
Erlangen, 28. März 2019 

 

Referat: OBM  

Amt: 13-2  

Niederschrift 

Besprechung am: 21. Februar 2019 Beginn: 19:30 Uhr 

Ort: Realschule am Europakanal 
Schallershofer Str. 18 

Ende: 21:50 Uhr 

 
Thema: 1. Sitzung des Stadtteilbeirates Alterlangen 
 

Anwesende Entschuldigt Verteiler 

 
Stadtteilbeirat Alterlangen: 

Fr. Grammel, Hr. Sauer, 
Hr. Dr. Hofer, Hr. Krapp, 
Fr. Dr. Hurle, Hr. Gollwitzer 
Hr. Baierlacher, Hr. Fischer, 
Hr. Brandmähl-Kraus 

 

Stellvertreter: 

Hr. Krebs, Hr. Rosner, 
Hr. Stein, Fr. Kunze,  
Hr. Vitzthum 

 

Betreuungsstadtrat: 
Hr. Goldenstein, Hr. Höppel, 
Hr. Winkler 

Stadtrat: 
Hr. Ogiermann 
 

Presse: 

Erlanger Nachrichten/Fr. Koch 

 

Verwaltung: 

Zweckverband Stadt-Umland-
Bahn/Hr. Große-Verspohl 

Amt 66/Hr. Gebhardt 

Amt 61/Hr. Zwißler 

 

Bürger: ca. 80 

 

Hr. Stowasser Alle Referate, Fachämter, 
Stadtteilbeiräte, Fraktionen 

Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung der 
Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 
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Ergebnis: 

 

 

TOP 1: Begrüßung 

Die Vorsitzende, Frau Katharina Grammel, eröffnet die 1. öffentliche Sitzung des Stadtteilbeirates 

Alterlangen im Jahr 2019 und begrüßt alle anwesenden Bürgerinnen und Bürger, die Stadtteilbei-

räte/innen und Stadträte. 

Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht. 

Die Tagesordnung wird verlesen. Ergänzend wird das Thema „Fahrbahnerneuerung Möhrendorfer 

Straße“ nachgemeldet. Herr Gebhardt, Sachgebietsleiter Nutzung, Erhaltung und Straßenrecht im 

Tiefbauamt, wird berichten.  

 

 

TOP 2:   Erneuerung der Fahrbahndecke Möhrendorfer Straße 

 

Herr Gebhard, Sachgebietsleiter Nutzung, Erhaltung und Straßenrecht, informiert über die ge-

plante Fahrbahnerneuerung der Kreuzung St. Johann / Möhrendorfer Straße und der Installation 

einer neuen Lichtsignalanlage (siehe anhängende Präsentation). Am 18. März beginnen die Arbei-

ten in zwei Bauabschnitten, bei einer gesamten Bauzeit von sieben Wochen. Während dieser Zeit 

wird die Möhrendorfer Straße im Bereich der Fahrbahnerneuerung komplett gesperrt sein. Busse 

werden ab der Haltestelle Schulzentrum West über den Kosbacher Damm umgeleitet. Die Ver-

kehrsführung in Hauptrichtung (St. Johann) wird je Fahrtrichtung einspurig aufrechterhalten. 

Während der Bauphase ist die Zufahrt für Anlieger und zum Parkplatz des Nahversorgungszent-

rums als Einbahnstraße möglich (dies gilt nicht während Fräs- und Asphaltierungsarbeiten). 

Eine Bürgerin fragt an, wie Bewohner der Seniorenresidenz am Erlenfeld während der Verlegung 

der Bushaltestellen mobil bleiben können. Die nächste Bushaltestelle die nicht gesperrt sein wird, 

ist für ältere Menschen mit Gehbehinderung nur mühevoll oder gar nicht zu erreichen. 

Herr Gebhardt wird sich bemühen, eine Lösung (evtl. Mitfahrbank oder Shuttlebusse) hierfür zu fin-

den, bzw. leitet die Anfrage an die ESTW weiter.  

 

TOP 3:   Aktuelles zur Stadt-Umland-Bahn: Gast: Herr Große-Verspohl 

 

Siehe anhängende Präsentation. 

Das nächste Dialogforum zur Stadt-Umland-Bahn wird am 12. März 2019, 18:30 Uhr im Redouten-

saal stattfinden. 
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TOP 4:   Braucht Alterlangen eine „Ortsmitte“? 

Alterlangen fehlt ein Treffpunkt für Bürger. 

Herr Stein definiert in einem kurzen Vortrag „Die Ortsmitte“ (siehe Anhang), im Anschluss daran 

informiert Herr Wallinger vom Bürgertreff am Freibad West e. V. über die Möglichkeiten das Ver-

einshaus für Veranstaltungen zu mieten. 

Außerdem berichtet der Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Alterlangen e. V., Herr Stefan 

Heinz, von der Idee am Alterlanger See (am Standort Kirchweihbaum) eine öffentliche Feuerstelle 

als Treffpunkt zu errichten. Feuerwehr, Kerwasburchen u.a. haben Unterstützung bereits zugesagt, 

die Idee wurde auch von der Stadtspitze positiv aufgenommen und wird weiter verfolgt. 

Auch der Siedlerverein kommt zu Wort und stellt sich kurz vor. 

Im Anschluss hieran wird ein kurzes Brainstorming zum Thema veranstaltet (Ergebnis siehe An-

hang). 

 

TOP 5: Bericht aus der Verwaltung 

Wird aus Zeitgründen gestrichen. 

 

TOP 6: Anfragen 

Die Fahrradwege zwischen der DJK Erlangen und dem Schulzentrum West sind in einem sehr 

schlechten Zustand. Die Verwaltung soll hierüber informiert werden und wird gebeten, sich um die 

Instandsetzung zu kümmern. 

 

Die nächste Sitzung findet am Dienstag, 04. Juni 2019, 19:30 Uhr, in der Realschule am Euro-

pakanal statt. 

 

gez.         gez. 

 
Katharina Grammel       Yvonne Maroke 
Vorsitzende Stadtteilbeirat Alterlangen      Bürgermeister- und Presseamt 
         


